

ALLER AUX ELECTIONS ENSEMBLE POUR GAGNER ET GOUVERNER AUTREMENT

Charte fondant l'adhésion à l'association

L'association **Bayonne/Baiona 2026** constitue le cadre associatif que ses adhérent-e-s ont choisi, afin de structurer leur démarche visant à présenter une liste aux élections municipales et communautaires de 2026 sur la Ville de Bayonne et la Communauté Pays Basque.

L'adhésion à l'association est ouverte à toutes les personnes qui partagent les différents points de la présente charte.

Cette démarche participative vise à rassembler des personnes qui partagent les valeurs suivantes :

Le projet vise à présenter une liste citoyenne de rassemblement, représentative de toute la gauche dans sa diversité. Il a choisi de donner la priorité à ce qui nous rassemble au-delà de nos sensibilités respectives, condition devenue impérative si l'on souhaite, mettre en pratique les valeurs de gauche à Bayonne, redonner la parole aux citoyen-ne-s et éloigner la menace de l'extrême droite.

Nous accordons toutes et tous une importance fondamentale aux politiques sociales. Dans le souci de réduire les inégalités et de promouvoir la justice sociale, il nous faut en premier lieu répondre aux attentes et aux besoins des milieux populaires et des personnes en situation de fragilité ou de précarité. La solidarité au quotidien passe aussi par la préservation des services publics auxquels nous restons très attaché-e-s.

Adeptes de la gouvernance partagée et de la co-construction citoyenne, nous partageons la volonté de développer la démocratie locale en favorisant le pouvoir d'agir des habitants, en sollicitant leurs expertises, en les invitant à être parties prenantes des décisions et en s'appuyant sur les engagements citoyens complémentaires de l'action municipale.

Cette détermination à gouverner autrement passera aussi par l'exercice collectif et partagé des responsabilités au sein de la majorité, par l'écoute et le respect des oppositions, par le recours à la créativité et à l'expérimentation, par l'attention portée aux expériences menées ailleurs, tout en cultivant avec humilité la capacité de se remettre en cause. Nous prôtons une vision différente de l'action publique ou l'élu-e ne peut plus se considérer comme l'alpha et l'oméga de la politique mais plutôt comme un-e animateur/trice et un-e facilitateur/trice de l'action politique, avec une responsabilité assumée.

Nous sommes également tous/toutes convaincu-e-s de la nécessité d'inscrire sans concession la métamorphose et l'adaptation écologique au cœur de toutes les politiques publiques afin de lutter contre le réchauffement climatique et de préserver la biodiversité. Cette ambition écologique devra aussi se retrouver dans tout le fonctionnement de la collectivité et dans tous les dispositifs municipaux.

Adhérent tous-toutes à l'idée que le développement des identités culturelles et l'universalisme sont pleinement compatibles, nous souhaitons en ce qui concerne le Pays Basque promouvoir

l'euskara et garantir son avenir en droit et en usage. A l'instar du pouvoir d'agir du/de la citoyen-ne que nous voulons renforcer au plus près des lieux de vie et des quartiers, nous pensons nécessaire une évolution institutionnelle de la CAPB actuelle dans le sens d'un renforcement de sa capacité d'action, de l'instauration du suffrage universel et d'une plus grande proximité pour répondre au plus près et au mieux aux besoins des habitant-e-s.

Dans le socle fondateur d'une candidature de rassemblement, Il est enfin pour nous tous-toutes essentiel de réaffirmer notre détermination à agir en faveur de l'égalité entre les femmes et les hommes ainsi que notre refus du racisme, des dérives autoritaires et de toutes les formes de discrimination.

Communication interne et externe

Des organisations politiques ou des structures associatives seront invitées à soutenir la liste selon des modalités d'affichage respectueuses de la dimension citoyenne et rassembleuse de la démarche.

La communication publique privilégiera, dans le débat avec les listes concurrentes, les échanges sur le fond, écartant toute attaque personnelle ou discriminante.

La présence de la langue basque sera garantie sur les différents supports de communication

Dans les relations internes à l'association, chacun veillera à cultiver la bienveillance, le respect et l'ouverture à la différence. Afin de garantir la transparence et la confiance mutuelle, les processus de décisions se devront d'être clairs et expliqués à tous les membres.